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                                                                              VERBALE N° 54/2021

SEDUTA DEL 29 OTTOBRE 2021

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale.

L’anno 2021 (duemilaventuno) il giorno 29(ventinove) del mese di Ottobre, la Commissione 5 è convocata 

in modalità telematica, a norma di quanto espressamente previsto dalla Legge n. 27/2020, alle ore 10.30 con 

il seguente ordine dei lavori:

� Comunicazioni del Presidente;

� Approvazione verbali sedute precedenti;

� Esame ed espressione di parere Risoluzione 684/21 Oggetto: modifica dell'art. 9 della Costituzione

concernente il diritto allo sport;

� Esame  ed  espressione  di  parere  Mozione  1088/21  Oggetto:  In  ricordo  di  Marcella  Di  Folco,

attivista dei diritti umani;

� Varie ed eventuali.

Alle ore 10.30 sono presenti i/le Consiglieri/re Fabio Giorgetti, Federico Bussolin, Antonella Bundu, Stefano

Di Puccio, Barbara Felleca, Antonio Montelatici, Francesco Pastorelli, Luca Santarelli, Jacopo Cellai in so-

stituzione di Alessandro Draghi.

Il Presidente Fabio Giorgetti accerta la presenza telematica dei/delle Consiglieri/re

 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

VICEPRESIDENTE FEDERICO BUSSOLIN

COMPONENTE ANTONELLA BUNDU

COMPONENTE STEFANO DI PUCCIO

COMPONENTE BARBARA FELLECA

COMPONENTE ANTONIO MONTELATICI

COMPONENTE FRANCESCO PASTORELLI

COMPONENTE LUCA SANTARELLI

COMPONENTE JACOPO CELLAI ALESSANDRO DRAGHI

  

e apre la seduta alle ore 10.40 essendo presente il numero legale.

Alle ore 10.40 si collega il Consigliere Rufilli.

E’ presente per la segreteria della Commissione Maurizio Sestini.

Sono presenti il Capogruppo Armentano e la Consigliera Bianchi in quanto proponenti dei due atti all’ordine 

dei lavori odierno.
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Il Presidente Giorgetti saluta i presenti ed apre la seduta illustrando l’ordine dei lavori odierno, facendo un 

introduzione agli atti in esame quindi produce un generoso cappello sulla Risoluzione 684/21 proposta dal 

Capogruppo Armentano a cui passa la parola per l’illustrazione.

Il Capogruppo inizia il proprio intervento ricordando come lo sport sia un volano importante per la nostra 

società, la riprova sta nel fatto che il disagio giovanile post pandemia, secondo un recente studio, sia dovuto 

non solo dalla poca socialità ma anche dalla mancanza di motricità negli adolescenti quindi continua 

ricordando come lo sport sia aggregazione, la riprova lampante sono i successi ottenuti in moltissime 

discipline sportive quest’estate e di come la popolazione italiana si sia sentita unita sotto un unica bandiera 

durante queste manifestazioni europee e mondiali.

Passa poi all’illustrazione del testo della Risoluzione leggendo il contenuto e soffermandosi sulla richiesta in 

quanto la Carta Costituzionale Italiana prevede ad oggi il diritto allo sport.

Prima di mettersi a disposizione dei commissari per eventuali risposte ricorda infine l’impatto economico 

che ha lo sport sia sul prodotto interno lordo sia sul risparmio in termini di salute facendo presente che per 

ogni euro investito nello sport la sanità risparmi circa cinque euro in termini di prevenzioni di alcune 

importanti patologie.

Il Cons. Santarelli considera l’atto di estrema importanza quindi si complimenta con il capogruppo per la 

proposta quindi, dopo aver espresso alcune considerazioni in merito, chiede la possibilità al proponente di 

sottoscrivere l’atto.

Il Vicepresidente Bussolin condivide in linea di massima quanto richiesto da Armentano ma si dice perplesso

su alcuni passaggi chiedendo, a suo modo di vedere, più concretezza nel settore degli aiuti per le società 

sportive.

Il Cons. Pastorelli espone il proprio pensiero considerando la Risoluzione come un atto trasversale che, visto 

l’importanza del contenuto, debba coinvolgere tutte le parti a prescindere dall’orientamento politico.

Il Capogruppo Armentano replica alle dichiarazioni profuse dai commissari rispondendo alle domande poste 

quindi il Presidente Giorgetti prende la parola sostenendo la necessità di un cappello costituzionale che 

permetta alla politica di stanziare delle risorse economiche in aiuto alle società sportive quindi conclude il 

proprio intervento con alcune proposte per cercare di attirare contributi privati, magari attraverso sgravi 

fiscali, in appoggio alle società sportive.

Il Cons. Cellai sostiene sostanzialmente il pensiero del Vicepresidente ricordando il percorso intrapreso in 

parlamento dai gruppi d’opposizione in relazione al diritto allo sport nella costituzione e conclude 

proponendo un percorso comune per l’atto presentato. 

Il Cons. De Blasi sostiene che un percorso comune sarebbe stato auspicabile ma non perseguibile tenuto 

conto quanto espresso da alcuni colleghi consiglieri per cui, dopo aver prodotto alcune considerazioni ed 

essersi complimentato con tutti i firmatari della Risoluzione chiede al Capogruppo Armentano la possibilità 

di sottoscrivere l’atto, richiesta seguita a stretto giro anche dal Cons. Rufilli, quindi riprende la parola il 

Capogruppo Armentano per una chiosa finale al termine il Presidente Giorgetti mette in votazione la 

Risoluzione 684/21 “modifica dell'art. 9 della Costituzione concernente il diritto allo sport” e la 

Commissione si esprime come segue:
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Esito: Parere Favorevole

Voti  Favorevoli  n.10:  Giorgetti,  Bundu,  De  Blasi,  Di  Puccio,  Cellai,  Felleca,  Fratini,  Pastorelli,

Rufilli, Santarelli.

Presenti non votanti n.2: Bussolin, Montelatici.

I Consiglieri Santarelli, Rufilli e De Blasi chiedono di sottoscrivere l’atto

Alla votazione hanno partecipato i seguenti Consiglieri: 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

VICEPRESIDENTE FEDERICO BUSSOLIN

COMPONENTE ANTONELLA BUNDU

COMPONENTE ROBERTO DE BLASI

COMPONENTE STEFANO DI PUCCIO

COMPONENTE ALESSANDRO DRAGHI

COMPONENTE BARBARA FELLECA

COMPONENTE MASSIMO FRATINI

COMPONENTE ANTONIO MONTELATICI

COMPONENTE FRANCESCO PASTORELLI

COMPONENTE MIRCO RUFILLI

COMPONENTE LUCA SANTARELLI

  

La seduta prosegue con l’esame del secondo atto all’ordine dei lavori odierno, la Mozione  1088/21 “In

ricordo di  Marcella Di  Folco, attivista dei  diritti umani” quindi prende la parola la proponente Donata

Bianchi che produce un introduzione sul personaggio.

Marcella Di Folco nata il 7 Marzo del 1943 e deceduta il 7 Settembre 2021 è stata tra i protagonisti del

cinema di  Federico  Fellini negli  anni  settanta,  ha  lavorato  inoltre  con  Roberto  Rossellini,  Dino  Risi,

Alberto Sordi solo per citare i più blasonati. Nei film è accreditata come Marcello Di Falco, nome alla

nascita e cognome d'arte. 

Alla nascita le fu attribuito il sesso maschile. Nel 1980 si sottopone ad un'operazione per la riassegnazione

sessuale a Casablanca. Nel 1988 diventa Presidente del Movimento Identità Trans e nel 1997 vicepresidente

dell'Osservatorio Nazionale sull'Identità di Genere (ONIG). Fu eletta Consigliere comunale di Bologna nel

1995, ed ha avuto un intensa vita politica.

Inizia il momento degli interventi a partire dalla Cons. Bundu che si complimenta con la proponente per l’atto

presentato, esternando alcune considerazioni sul DDL Zan e sulla recente bocciatura al Senato di tale decreto

quindi conclude chiedendo alla proponente di sottoscrivere la Mozione insieme al suo collega Palagi.

Il Vicepresidente Bussolin ed il Cons. Cellai replicano alle considerazioni della Cons. Bundu quindi si apre un

momento di confronto tra i componenti della Commissione.
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Il Cons. De Blasi si scollega alle ore 11.55.

Il Presidente Giorgetti produce una chiosa sull’argomento diritti civili ed integrazione e di come Firenze si sia

da sempre distinta su questo campo.

Il Cons. Rufilli  condivide quanto appena espresso dal Presidente quindi rammenta la figura di attrice e di

attivista dei diritti civili di Marcella Di Folco quindi continua ritenendo a parer suo indispensabile ricordare la

figura di un personaggio che ha fatto la differenza nella lotta alla discriminazione sessuale.

La Cons. Felleca si scollega alle ore 11.59.

Dopo  un  nuovo  confronto  tra  i  componenti  della  Commissione  la proponente  Bianchi  decide  un

autoemendamento  quindi,  dopo  aver  modificato  ed  integrato  il  testo,   il  Presidente  giorgetti  mette  in

votazione l’atto e la Commissione si esprime come segue:

Esito: Parere favorevole su testo emendato dalla proponente

Voti Favorevoli n.7: Giorgetti, Bundu, Di Puccio, Fratini, Pastorelli, Rufilli, Sanatrelli.

Voti Contrari n.3: Bussolin, Cellai, Montelatici.

La Consigliera Bundu ed il Consigliere Palagi chiedono di sottoscrivere l’atto.

Di seguito l’atto emendato:

IL CONSIGLIO COMUNALE

Convinto dell'importanza di riconoscere il  contributo che la comunità lgbtiqa+ ha dato alla storia e alla

cultura del nostro paese, con particolare attenzione alle battaglie contro le discriminazioni e ogni forma odio

sociale;

Consapevole che l'affermazione dei diritti si esprime anche attraverso il ricordo di coloro che hanno dedicato

la propria vita ad un impegno civile a vantaggio di una più ampia collettività;

Ricordando tra le figure importanti del movimento lgbtiqa+ Marcella di Folco, scomparsa il 7 settembre

2011, che è stata figura fondamentale per la promozione e la difesa dei diritti delle persone transessuali e la

sua  instancabile  attività  fuori  e  dentro  le  istituzioni  ha  permesso  il  raggiungimento  di  importanti

riconoscimenti per tutta la comunità LGBTQ;

Preso atto che:

- le sue battaglie hanno sempre avuto al centro il rispetto, l’uguaglianza, i diritti per tutti i soggetti a rischio

di discriminazione e marginalizzazione e che durante la sua carriera di attivista e di politica si è occupata non

solo delle tematiche gay lesbiche e transessuali, ma delle battaglie delle donne, di sanità e politiche sociali,

dei diritti dei migranti, delle famiglie di fatto, della condizione degli anziani e delle difficoltà dei giovani;

-  dal  1988  è  stata  presidente  del  Movimento  Identità  Transessuali,  sotto  la  sua  guida  è  nato  il  primo

consultorio per l'identità di genere gestito direttamente da persone transessuali e riconosciuto come servizio

dall’Asl;

- dal 1990 al 1999 fu impegnata nelle istituzioni prima come eletta a Consigliera del Quartiere Saragozza,

poi come Consigliera Comunale di Bologna, prima transessuale al mondo ad ottenere questa carica;

- nel 2000 ottiene l'istituzione della Commissione "Diritti per l’identità di genere", da parte del Ministero per

le Pari Opportunità;

- fu più volte candidata alla elezioni politiche, provinciali ed europee;
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Considerato anche il suo impegno culturale come attrice i con i maggiori registi italiani, e fatto di questo

suo impegno artistico un mezzo per affermare i diritti civili;

im

INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

A procedere all’intitolazione di un luogo pubblico della città alla memoria di Marcella Di Folco.

Il Presidente Giorgetti ringrazia tutti i presenti per la partecipazione, dà per approvati i verbali messi in 

approvazione dalla segreteria, quindi dichiara conclusa la seduta alle ore 12.05.

Alla votazione hanno partecipato i seguenti Consiglieri: 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

VICEPRESIDENTE FEDERICO BUSSOLIN

COMPONENTE ANTONELLA BUNDU

COMPONENTE STEFANO DI PUCCIO

COMPONENTE ALESSANDRO DRAGHI

COMPONENTE ANTONIO MONTELATICI

COMPONENTE MASSIMO FRATINI

COMPONENTE FRANCESCO PASTORELLI

COMPONENTE MIRCO RUFILLI

COMPONENTE LUCA SANTARELLI

  

Verbale letto approvato e sottoscritto nella seduta del 2 Dicembre 2021

     Il Segretario                                                                                      Il Presidente

       Maurizio Sestini                                                                                Fabio Giorgetti

                                                                                                     


